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N I E D E R S C H R I F T

5. Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Hagen

Sitzungstermin: Montag, 17.06.2019

Sitzung-Nr.: 05/2019/011

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 20:35 Uhr

Ort, Raum: Dorfhaus, Hitzhusener Str. 20 a, 24576 Hagen

 Anwesende

 Vorsitz

 Herr  Kay  Holm- Hagen - KWV  Bürgermeister

 Mitglieder

 Frau  Daniela  Nissen- Hagen - KWV  
 Herr  Hanns-Christof  Beenß- Hagen - KWV  
 Herr  Jens-Michael  Cramer- Hagen - KWV  
 Frau  Claudia  Gutwein- Hagen - KWV  
 Herr  Martin  Nissen- Hagen - KWV  
 Herr  Michael  Rissmann- Hagen - KWV  
 Frau  Nadine  Schwarzkopf- Hagen - KWV  

 Verwaltung

 Herr  Walther  Hadeler- Verwaltung  
 Frau  Jasmin  Kluge- Verwaltung  

 Abwesende

 Mitglieder

 Herr  Dennis  Ermoneit- Hagen - KWV  fehlt entschuldigt
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T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Anträge zur Tagesordnung

 2. Bericht Ergebnisprotokoll (öffentlicher Teil)

 3. Verlesung des 100-jährigen Protokolls

 4. Bericht des Bürgermeisters und der Ausschüsse

 5. Einwohnerfragestunde

 6. Genehmigung der letzten Sitzungsniederschrift vom 18.03.2019

 7. Neubesetzung der Ausschüsse

 8. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2017

 9. Abschluss eines Wegenutzungsvertrages - Strom ab 01.01.2020

 10. Beschlussfassung über die "Satzung über die Benutzung der Kindertagesstätte "Bären-
stark" in der Gemeinde Hagen und über die Erhebung einer Benutzungsgebühr (Kin-
dertagesstättensatzung - Kita-Satzung)"

 11. Verschiedenes
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P r o t o k o l l:

Der Vorsitzende stellt bei der Eröffnung der Sitzung fest, dass

- zu der Sitzung ordnungsgemäß eingeladen wurde,
- die Gemeindevertretung beschlussfähig ist.

Gegen diese Feststellungen erheben sich keine Einwendungen.

Öffentlicher Teil:

zu 1 Anträge zur Tagesordnung
Vor Eröffnung der Sitzung bittet der Bürgermeister Kay Holm die Anwesenden aufzustehen 
und dem verstorbenen Gemeindevertreter, Herrn Friedrich-Wilhelm Ostermann, zu geden-
ken.

Auf Vorschlag von Bürgermeister Holm werden die Tagesordnungspunkte 7 - 11 - alt - gestri-
chen und unter TOP 7 - neu - wird die Neubesetzung der Ausschüsse en bloc behandelt. Die 
weiteren Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend.
Im nichtöffentlichen Teil entfällt der bisherige TOP 16. Der TOP 17 - alt -  wird somit neu un-
ter TOP 12 behandelt.

Abstimmungsergebnis:
dafür 8
dagegen ---
Enthaltungen ---

zu 2 Bericht Ergebnisprotokoll (öffentlicher Teil)
Es verbleiben die nachstehenden unerledigten Punkte.

Ergebnisprotokoll (öffentlicher Teil)
Nr. Stichwort zu erledigen 

durch
zu erledigen 
bis

Rückmel-
dung an

Anmerkun-
gen

2018/03/05 a)
Grünstreifen 
Hauptstraße / 
Pohlenz

Bgm. / FB I nächste GV-
Sitzung

GV

2018/03/05 b)
Sanierung Hinte-
rer Waldweg

Bgm. / FB I nächste GV-
Sitzung

GV

2018/03/05 c)
Rückbau Gullyde-
cker Hitzhusener 
Straße 22

Bgm. / FB I nächste GV-
Sitzung

GV

2018/03/05 d)
Eindellungen im 
Bürgersteig Hitz-
husener Straße / 
Am Heisch

Bgm. / FB I nächste GV-
Sitzung

GV
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2018/03/05 e)
Kosten für Arbei-
ten an einem 
zweiten Hausan-
schluss vor dem 
Grundstück Hin-
kelthein

Bgm. / FB I Vorlage der 
Schlussrech-
nung

GV

zu 3 Verlesung des 100-jährigen Protokolls
Der Chronist der Gemeinde, Herr Dirk Neumann, verliest das Protokoll der Gemeindevertre-
tung vom 17.06.1919.

zu 4 Bericht des Bürgermeisters und der Ausschüsse
Bürgermeister Holm berichtet über folgende Angelegenheiten:
Baumaßnahme Kanalsanierung Stand:

- Verzug der Nacharbeiten durch die Fa. TSN
- Kanalfilmung Auftragsvergabe für die Umverlegung der Privatanschlüsse nach 

Ende der Angebotsfrist heute
- Anschl. Auswertung und Start der Maßnahme – Direktkontakt durch Herrn Berner 

und den betroffenen Anwohnern

Klärteiche:
- Entschlammung und Arge  - Sicht des WZV

KiTa:
- Neue Kita-Leitung ab 24.06.2019
- Beschlussfassung im nichtöffentlichen Teil

Busverbindung:
- Abfrage „die Linie“ über Busverbindungen – Rückmeldung an das Amt über die 

missliche Versorgungssituation durch Bürgermeister

Sonstiges: 
- Ausschreibung eines Dorfmitarbeiters auf Stundenbasis im Schaukasten
- Verabschiedung Pastor Rahlmeier am 30.06.2019
- Drei Bürgermeister-Sprechstunden seit letzter GV-Sitzung
- Gemeinsame Anschaffung der Gemeinden Hagen, Mönkloh, Heidmoor und 

Weddelbrook sowie Lieferung des Geschwindigkeitsmessgerätes – erster Monat 
September. Firma Peschel aus Hitzhusen wurde für die Halterung beauftragt, die 
in den Sommerferien in den Ortseingängen Hitzhusener Straße, Hauptstraße und 
Dorfstraße aufgestellt werden sollen.

- Hundekot in Beuteln – Appell an Bürger

Amtsausschuss:
- Keine Sitzungen

Schulverband:
- Dringlichkeitssitzung am 30.04.2019 – Auftragsvergaben für Baumaßnahmen in 

den Sommerferien
- Vereinsgründung mit Vorstandsbesetzung – öffentliche Sitzung am 02.07.2019

o Vorbesprechung am 27.06.2019
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WZV:
- Nächste Vollversammlung am 25.06.2019 – seitens der Gemeinde ist eine 

Teilnahme aus beruflichen Gründen nicht möglich
- Thema insbesondere sind die Beschlüsse zur Strukturveränderung innerhalb des 

WZV

Nächste Sitzung der GV am 10.09.2019 und nächste Bürgermeister-Sprechstunde am 
21.06.2019

Frau Nissen als Vorsitzende des Ausschusses für kulturelle Angelegenheiten gibt bekannt, 
dass keine Sitzung stattgefunden hat und berichtet u. a.,

- über eine Planung eines Frauenfrühstücks mit Kleidertauschbörse
- dass ein Teststück des schwarzen Bretts in Planung ist und am Schaukasten 

platziert werden soll sowie
- dass eventuell ein Adventsmarkt im diesen Jahr ausgerichtet werden könnte.

Der Vorsitzende des Planungs- und Maßnahmenausschusses, Herr Jens Cramer, teilt mit, 
dass keine Sitzung erfolgte und berichtet, dass in der 26. Kalenderwoche die Mäharbeiten 
der Banketten durch den WZV durchgeführt werden.

Herr Nissen als Vorsitzender des Finanzausschusses gibt bekannt, dass am 16.04.2019 die 
letzte Sitzung stattgefunden hat. Es wurde sich mit der Prüfung des Jahresabschlusses für 
das Haushaltsjahr 2017 beschäftigt.

zu 5 Einwohnerfragestunde
Eine Zuhörerin berichtet über ein hohes Gefahrenpotential Ihrer Ausfahrt von Ihrem 
Grundstück auf die Straße K96. Sie betreibt ein Friseursalon, weshalb viele Kunden diese 
Ausfahrt nutzen. 
Sie fragt an, in welchem Zuständigkeitsbereich dies liegt.

Herr Holm empfiehlt die Kreisverkehrsbehörde des Kreises Segebergs.
Ergänzend verweist Protokollführer Herr Hadeler an Herrn Klinger, den Ordnungsamtsleiter 
des Amtes Bad Bramstedt-Land.

zu 6 Genehmigung der letzten Sitzungsniederschrift vom 18.03.2019
Die Sitzungsniederschrift vom 18.03.2019 wird genehmigt.

Abstimmungsergebnis:
dafür 8
dagegen ---
Enthaltungen ---

zu 7 Neubesetzung der Ausschüsse
Auf Vorschlag des Bürgermeisters Holm werden die nachstehenden Ausschüsse wie folgt 
neu besetzt:

Finanzausschuss

Jens Cramer Vorsitzender -neu-
Hanns-Christoph Beenß stellv. Vorsitzender -neu-
Dennis Ermoneit GV -neu-
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Ausschuss für kulturelle Angelegenheiten
Daniela Nissen Vorsitzende
Nadine Schwarzkopf stellv.Vorsitzende
Claudia Gutwein GV
Elisabeth Jasniak bürgerl.Mitglied
Meike Bauer bürgerl. Mitglied -neu-

Planungs- und Maßnahmenausschuss
Michael Rissmann Vorsitzender -neu-
Nadine Schwarzkopf stellv. Vorsitzende -neu-
Martin Nissen GV -neu-
Kai Hauschildt bürgerl.Mitglied
Matthias Ott bürgerl. Mitglied -neu-

Hierüber beschließt die Gemeindevertretung en bloc.

Abstimmungsergebnis:
dafür 8
dagegen ---
Enthaltungen ---

zu 8 Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2017

Beschluss:
Die am 16.04.2019 durchgeführte Prüfung des Jahresabschlusses 2017 führte zu keinen 
Beanstandungen. 
Der Jahresabschluss 2017, der zum Bilanzstichtag 31.12.2017 mit einer Bilanzsumme in 
Höhe von 4.781.386,78 € und einem Eigenkapital von 1.287.426,38 € abschließt, wird ge-
mäß § 95n der Gemeindeordnung für Schleswig-Holstein (GO) in der vorgelegten Form fest-
gestellt.

Der Jahresüberschuss in Höhe von 77.418,79 € wird nach § 26 Abs. 2 i. V. m. § 25 Abs. 3 
GemHVO-Doppik durch Umbuchung der Ergebnisrücklage zugeführt. 

Abstimmungsergebnis:
dafür 8
dagegen ---
Enthaltungen ---

zu 9 Abschluss eines Wegenutzungsvertrages - Strom ab 01.01.2020

Beschluss:
Die Gemeindevertretung stimmt dem Abschluss eines Wegenutzungsvertrages-Strom ab 
01.01.2020 mit der Schleswig-Holstein Netz AG (Wortlaut siehe Anlage) zu.

Abstimmungsergebnis:
dafür 8
dagegen ---
Enthaltungen ---

zu 10 Beschlussfassung über die "Satzung über die Benutzung der Kindertagesstät-
te "Bärenstark" in der Gemeinde Hagen und über die Erhebung einer Benut-
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zungsgebühr (Kindertagesstättensatzung - Kita-Satzung)"

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Hagen stimmt der Satzung über die Benutzung der Kindertages-
stätte "Bärenstark" in der Gemeinde Hagen und über die Erhebung einer Benutzungsgebühr 
(Kindertagesstättensatzung - Kita-Satzung) mit Wirkung zum 01.08.2019 in vorliegender 
Fassung zu (Wortlaut siehe Anlage).
Gleichzeitig tritt die Satzung über die Benutzung der Kindertagesstätte „Bärenstark“ in der 
Gemeinde Hagen und über die Erhebung einer Benutzungsgebühr (Kindertagesstättensat-
zung - Kita-Satzung) vom 01.08.2013, mit der 1. Nachtragssatzung vom 03.01.2019, außer 
Kraft.

Auf Vorschlag des Protokollführers, Herrn Hadeler, sollte abschließend geprüft werden, ob 
die mehrfach wiederholte Verwendung des Begriffes „Bärenstark“ notwendig ist. Herr Hade-
ler sagt zu, dass er sich der Angelegenheit annehmen wird.

Abstimmungsergebnis:
dafür 8
dagegen ---
Enthaltungen ---

zu 11 Verschiedenes
Herr Beenß berichtet über eine Straßenbeleuchtung mit solar panel LED. Im Einvernehmen 
wird die Angelegenheit dem Planungs- und Maßnahmenausschuss übertragen.
Ergänzend berichtet Protokollführer Herr Hadeler über LED-Förderprogramme für eine Kom-
plettumrüstung.
Investitionsprogramm des Kreises

- max. 2 Anträge pro Jahr, Fördermittelquote 50%, Fördersumme max. 50.000 € 
pro Gemeinde

- ab 10.000 €
- Ziel: Verbesserung des Klimaschutzes o.Ä.

Investitionsprogramm des Bundes
- Fördermittelquote 30%

Herr Hadeler empfiehlt über eine zeitnahe Beratung und Aufnahme in den Haushaltsplan des 
folgenden Jahres.
Herr Beenß erkundigt sich über die Planung des Radweges zwischen Hagen und Hitzhusen. 
Der Vorsitzende des Planungs- und Maßnahmenausschusses berichtet, dass bereits die 
Grundstückseigentümer der Gemeinde diesbezüglich befragt wurden und deren Einverständ-
nis gegeben haben. Die Gemeinde Hitzhusen hat sich noch nicht geäußert. Herr Cramer 
nimmt sich der Angelegenheit an.
Frau Nissen bringt den Vorschlag ein, dass der Radweg nur bis zum Ortsschild Hitzhusen 
gebaut werden könnte, um Kosten seitens der Gemeinde Hitzhusen zu sparen.

- Protokollführer/in –
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